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 Como muestra de la buena relación entre el gobernador Sergio Salomón y el presidente Andrés Manuel López Obrador, 
ayer por la tarde sostuvieron una reunión de trabajo en la que manifestaron la disposición y compromiso de los gobiernos 
estatal y federal por sacar adelante la agenda del estado. 
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Se hizo todo lo legal Se hizo todo lo legal 
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SAT 2 mil 700 mdpSAT 2 mil 700 mdp
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PAN busca unidad interna PAN busca unidad interna 
para ir fortalecidos en para ir fortalecidos en 
comicios de 2024comicios de 2024

PREPARATORIA EMILIANO ZAPATA, LA MEJOR DE PREPARATORIA EMILIANO ZAPATA, LA MEJOR DE 
LA ENTIDAD POBLANA: RECTORA LILIA CEDILLOLA ENTIDAD POBLANA: RECTORA LILIA CEDILLO

  El desempeño académico de la Preparatoria Emiliano 
Zapata de la BUAP se refleja en la calidad de su formación 
educativa, indicador que la posiciona como la mejor de la enti-
dad poblana, señaló la Rectora María Lilia Cedillo Ramírez.
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ANGELOPOLITANAS

El hoyo financiero del barbosismo, cada día es más profundo.
Ayer, la morenista Claudia Rivera Vivanco pidió al gobernador Sergio 
Salomón Céspedes que la investigación que está realizando se 
haga “a fondo” para desarticular y fincar responsabilidades sobre 
los servidores públicos involucrados en el desfalco de 600 millones 
de pesos entregados al quebrado banco Accendo.
Como fundadora del Movimiento Regeneración Nacional (Morena), 
deslindó de estas malas prácticas de corrupción a su partido en 

Puebla. Señalo que dará seguimiento al proceso de investigación que 
realice la administración actual para que se aclare que, quién incurrió en este 
delito, no representa a Morena ante los ojos de los poblanos.
Rivera Vivanco pidió que además de la investigación a la secretaria de Pla-
neación y Finanzas, María Teresa Castro Corro, también se extienda la misma 
a funcionarios involucrados con sus firmas dentro de los procedimientos 
para hacer el fraude millonario.
Otro round de Morena vs. Morena.

El gobernador Sergio Salomón Céspedes explicó que buscará posicionar 
a la entidad como un socio comercial para la armadora internacional de 

vehículos eléctricos, Tesla, la cual iniciará un importante flujo de 
inversión en México durante los próximos meses, en ese contexo 
se reunió ayer con el presidente López Obrador.
Uno de los temas principales en la reunión del fin de semana 
pasado con el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard 

Casaubón, fue el papel que juega Puebla en el escenario económico global.
“Puebla, sin duda, está en la agenda internacional, eso es muy importante 
resaltarlo (…) El mismo Elon Musk tiene muy claro el nombre de Puebla, y 
se dio cuenta de la importancia que tiene Puebla y también, por supuesto, 
expusimos que cuenta con las mejores condiciones para recibir cualquier 
tipo de empresas internacionales”, subrayó el mandatario.
Tesla anunció en febrero pasado que su primera ensambladora de vehícu-
los eléctricos en México estará en Nuevo León. No obstante, antes de esa 
decisión, múltiples entidades, cómo fue el caso de Puebla, expusieron su 
interés de recibir a dicha empresa global en sus territorios.

La diputada panista Guadalupe Leal confirmó que está a la espera 
de saber cuándo los gaviones derribados por la fuerza del río 
Alseseca, que ponen en riesgo de inundación a más de cinco 
colonias, serán removidos y repuestos por nuevas paredes de 
amortiguamiento.
Se reunió con la titular en Puebla de la Comisión Nacional del 

Agua (Conagua), Beatriz Torres, a quien le expuso el peligro que 
corren las familias de Álamos, Gregorio Ramos, Providencia, Satélite 
Magisterial, entre otras colonias que se ubican en las laderas de esta 
cuenca. 
Sobre la contaminación provocada por las descargas irregulares de 

tinta roja que se siguen haciendo al Alseseca, la legisladora precisó que en 
próximos días se reunirá con las titulares, estatal y del municipio del Medio 
Ambiente, Beatriz Manrique y Myriam Arabián, para tratar el tema.
 Compartió que seguirá firme en su petición, confiando en que haya compro-
miso de los diferentes órdenes de gobierno en solucionar tanto el problema 
de los gaviones como la contaminación que se tiene en el río Alseseca.

Ocho sedes localizadas en el municipio de Izúcar de Matamoros se 
encuentran listas como refugios o albergues temporales para la 
recepción de 5 mil personas de la zona de Tochimilco, en caso 
que haya un proceso de evacuación ordenado por la autoridad 
estatal gubernamental debido a la actividad que ha tenido el 
volcán Popocatépetl.
La alcaldesa izucarense, Irene Olea Torres, señaló que conjun-

tamente con el gobierno del estado de Puebla, hay comunicación 
para “estar preparados que si bien ya lo estamos para la recepción 

de las personas que provengan de la zona que sea evacuada, que todavía 
no definen que región sería, pero casi siempre suele suceder que son de 
Tochimilco quienes llegan a Izúcar de Matamoros”.
Explicó que Izúcar de Matamoros, no aparece en el mapeo que diseñó el 
gobierno del estado, como municipio con riesgo o en zona de riesgo, pero si 
tenemos definidas las instalaciones donde serán atendidos los pobladores 
que sean evacuados en caso de una contingencia o emergencia ocasionada 
por el coloso.
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MIGRANTES DENUNCIAN 
ACOSO DE LA POLICÍA PREVIO 
A PROTESTA EN TAPACHULA
Migrantes acudieron a la Comisión Nacional de los Derechos 

Humanos (CNDH) para pedir a los policías que los dejen 

permanecer en los parques de Tapachula

REDADA

UE DENUNCIA AGRESIÓN 
CONTRA SU EMBAJADOR 
EN SUDÁN
La situación en Sudán es cada vez más inestable, y el Ejército 

asegura que todos los intentos de diálogo con las FAR “han 

fracasado”

BIDEN SE OPONE A PROYECTO 
QUE IMPEDIRÍA COMPETIR A 
ATLETAS TRANSGÉNERO
La iniciativa busca prohibir que atletas transgénero puedan 

competir o formar parte de equipos diferentes a los de sus 

sexo biológico

MADONNA REGRESA A 
MÉXICO CON SU THE 
CELEBRATION TOUR
La astronauta Ana Karen Ramírez reveló factores para que las 

mujeres no logren desarrollarse en empresas dedicadas a ciencia 

y tecnología

REDADA 3MARTES.18.04.2023              @diariopuntual       www.diariopuntual.com



MARTES  
18.04.2023
@diariopuntual 

www.diariopuntual.com

CIUDAD

4

Industria automotriz 
sigue recuperándose 
tras estragos de la 
pandemia
Puebla, Pue- La industria automotriz 
en México sigue por la ruta de la re-
cuperación, tras los daños que provocó 
la pandemia de Covid-19 y al cierre de 
2022 alcanzó la venta de un millón 094 
mil 828 autos nuevos.

De acuerdo con el Instituto Nacional 
de Estadística y Geografía (Inegi) esta 
cifra representó un crecimiento que lle-
gó a un 7 por ciento más en compara-
ción con los 12 meses del año 2021.

Se resalta que el 73 por ciento de las 
ventas estuvieron acaparadas por las 
marcas de mayor comercialización por 
su posicionamiento y alrededor del 30 
por ciento fue generado por Nissan y 
Chevrolet.

En este contexto, la participación 
de mercado de las camionetas obtu-
vo buenos resultados y se registró un 
aumento del 5 por ciento, aunque los 
autos subcompactos o pequeños se 
contrajeron un 6 por ciento.

Aunque el Kia Rio fue el vehículo 
con mayor comercialización con 50 
mil 958 ventas de las 97 mil 447 uni-
dades ensambladas por la empresa 
coreana entre los meses enero a di-
ciembre de 2022.

Mientras que las marcas que tuvieron 
una mayor desaceleración de sus ventas 
durante 2022 fueron SEAT con -43.2 por 
ciento, Peugeot -27.7 por ciento, Alfa Ro-
meo -23.2 por ciento, Nissan con un de-
crecimiento del 17.2 por ciento y Volkswa-
gen 12.7 por ciento.´  ALMA MÉNDEZ

SEMANA SANTA EN PUEBLA DEJÓ UNA 
DERRAMA ECONÓMICA DE 900 MDP: CANACO
Puebla, Pue- La Cámara de Comercio, Ser-
vicios y Turismo (Canaco) Puebla, reportó 
900 millones de pesos de derrama econó-
mica, durante la temporada de Semana 
Santa, 200 millones más que en 2022.

El presidente Juan Pablo Cisneros Ma-
drid, señaló que hubo mucha actividad y 

la actividad comercial, para seguir con la 
recuperación económica tras la pandemia 
por Covid-19.

Aseguró que, si bien se tuvo un creci-
miento económico, aún tienen que traba-
jar para poder seguir teniendo un buen 
número en sus ventas para las siguien-
tes temporadas, es por ello, que seguirán 
trabajando en coordinación con las au-
toridades a favor de las empresas y sus 
trabajadores.

“Hubo mucha actividad y muchos 
eventos simultáneos para esta tempora-
da vacacional y esto fue lo que ayudó a 
tener este crecimiento que se buscaba”, 

 ALMA MÉNDEZ

Reporta la Froc-Conlabor acuerdos 
de 8 a 12% de incremento; arriba 
del índice inflacionario

Puebla, Pue- La Froc-Conlabor en Puebla dio a conocer que los 
sindicatos adheridos a esta organización reportaron que durante 
el primer trimestre del año cerraron con acuerdos de 8 a 12 por 

y del promedio estatal (6.9 por ciento).
El secretario general René Sánchez Juárez, aseguró que la 

mayor parte de las negociaciones de tipo salarial y contractual, 
durante el primer trimestre, fueron avaladas por los trabajado-
res conforme al protocolo que establece la nueva ley laboral.

Adelantó que para las revisiones salariales se alcanzaron 
acuerdos de aumento de 8.0 por ciento directo al salario, mien-
tras que, en las de tipo contractual, que incluyen la negociación 
de prestaciones económicas establecidas en los contratos co-
lectivos de trabajo se alcanzaron mejoras globales hasta de 12 
por ciento.

“Hubo revisiones que superaron los dos dígitos, todas las re-

precisamente recuperar el poder adquisitivo de los trabajadores 
 ALMA MÉNDEZ

Feria de Empleo número 13 tendrá como sede la Secretaría de Trabajo
Puebla, Pue- Este miércoles 19 de abril, se 
realizará la Feria de Empleo número 13 con 
sede de la Secretaría de Trabajo, participa-
rán 32 empresas del sector industrial, ser-
vicios y comercio, entre las que destacan: 
Bimbo, Transportes Lock, PepsiCo, Nueva 
Walmart de México, Universidad del Valle 
de Puebla, La 1, Faurecia y Bonafont.

El secretario de Trabajo, Gabriel Biestro 

habitantes de la ciudad puedan conocer en 
un sólo lugar la oferta laboral de las empre-
sas y negocios establecidos en el municipio 
y la zona metropolitana, así como las más 
de 11 mil vacantes activas que hay en la 
plataforma digital de la bolsa de trabajo.

Biestro Medinilla dijo que se ofertarán, 
por lo menos, 747 plazas con todas las pres-
taciones de ley y salarios que oscilan de los 
6 mil 300 a los 22 mil 450 pesos mensuales.

Exhortó a los interesados a presentar-
se con documentación básica, como acta 

de nacimiento, comprobante de domicilio 

vinculación con las empresas participantes.
La Feria de Empleo será de 09:00 a 15:00 

horas en el patio de la Secretaría de Traba-
jo y se puede hacer un registro previo en 

el correo ferias.empleo.gob.mx, al número 
(222) 232 5513, así como en las redes so-
ciales del Servicio Nacional de Empleo de 

 
 ALMA MÉNDEZ
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Tras vacaciones 
Puebla regresa 
con 105 nuevos 
infectados Covid
Puebla, Pue. José Antonio Martínez 
García, titular de la Secretaría de Salud 
de Puebla, dio a conocer que duran-

-
nera:

Sábado  38

En cuanto a los casos activos, Mar-
-

de los cuales, dos requieren ventila-
-

En cuanto a las cifras totales desde 
-

virus en el estado de Puebla, la Se-

 NO HAY FIN DE PANDEMIA
-

-
-

Martínez García.
-

-

-

Secretaría de Salud Federal. Hasta el 

-

 SILVINO CUATE

Conductores utilizan las 
redes sociales para burlar 
operativos antiarrancones

-
-

-
-

-

-

-

-

-

-

“Ellos a través de las redes sociales se 

 SILVINO CUATE

Lluvias dañaron 300 hectáreas de maíz en 11 municipios
-

-

Pérez titular de la Secretaria de Desarro-

-

sus cosechas.

son:
Ahuehuetla

Xochitlán de Vicente Suárez

-

-

-

-
 SILVINO CUATE
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EL AYUNTAMIENTO DE PUEBLA CONSTRUIRÁ 15 
KILÓMETROS NUEVOS DE INFRAESTRUCTURA CICLISTA

Se desconoce cuándo 
serán removidos 
los gaviones del río 
Alseseca
Puebla, Pue- La diputada local por el 
partido Acción Nacional (PAN), Gua-

está a la espera de saber cuándo los 
gaviones derribados por la fuerza del 

-

-
nes se reunió con la titular de la re-

-
sión Nacional del Agua (Conagua), 

-

Satélite Magisterial, entre otras colo-

por las repetidas descargas irregula-
-

do al Alseseca, Guadalupe Leal Rodrí-

-
-

-

-
rentes órdenes de gobierno en solu-

-

“Que los tres órdenes de gobierno 
puedan darle solución a la situación 

-
-

 AURELIA NAVARRO

-
-

-

de este gobierno agotaron todas las ins-

Por su parte, el gobernador de Pue-

-

Estado decidió no pagar, cuando no tuvo 
-

en el gobierno de Miguel Barbosa Huer-

realización o para su debida existencia ju-
-

-

-

-
-

-

-

-
-

-
giado, con ello el gobierno se vio obligado 

-
-
-

los intereses del estado, contra esa deter-

-
-

-

-
ción Tributaria (SAT), correspondientes a 

-
-

 SILVINO CUATE

nuevos de infraestructura ciclista en la 
-
-

ciudad busca la conexión de la ciclovía 

Importante 
recordar 
que, hemos 
implementado 
infraestructura 

ciclista en 
avenida 16 Oriente, también 
estamos ya por casi concluir 
la infraestructura ciclista en 
Avenida Tecnológico”.

SUBSECRETARIA DE MOVILIDAD Y

 SEGURIDAD VIAL, RUBÍ VÁZQUEZ CRUZ.

por casi concluir la infraestructura ciclista 

-
-

 SILVINO CUATE
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Acuerdan Sergio Salomón y AMLO 
sacar adelante agenda estatal

SOSTUVIERON UNA REUNIÓN DE TRABAJO EN PALACIO NACIONAL, EN DONDE ACORDARON SEGUIR TRABAJANDO DE MANERA COORDINADA 
POR LAS Y LOS POBLANOS. FOTO: 

El presidente de México 
destacó la buena relación 
que mantiene con el 
mandatario estatal y el 
gobierno de Puebla
 

CIUDAD DE MÉXICO.- Como muestra de 
la buena relación entre el gobernador 
Sergio Salomón y el presidente Andrés 
Manuel López Obrador, esta tarde sostu-
vieron una reunión de trabajo en la que 
manifestaron la disposición y compromiso 
de los gobiernos estatal y federal por sa-
car adelante la agenda del estado. 

En este encuentro, desarrollado en 
Palacio Nacional, acordaron continuar y 
mantener el trabajo conjunto y coordina-
do, a través de las diferentes instancias 
y en distintas materias, en favor de las y 
los poblanos, sobre todo de quienes más 
lo necesitan.

 El mandatario poblano agradeció al ti-
tular del Ejecutivo federal su disposición 
y cariño que le tiene a Puebla, el cual se 

del gobierno de Puebla por seguir suman-
do esfuerzos por concretar proyectos y 
acciones sociales de la mano del presi-
dente de México.

 A través de sus redes sociales, López 
Obrador destacó la buena relación que 
mantiene con el mandatario estatal y el 
gobierno de Puebla. Reiteró que seguirá 
trabajando de manera conjunta por la 
gente honesta de la entidad.

 REDACCIÓN

El panista Eduardo 
Alcántara en riesgo 
de ser inhabilitado 
por violencia política
Puebla, Pue. La Comisión de Honor y 
Justicia del Comité Ejecutivo Nacio-
nal del Partido Acción Nacional (PAN) 
definirá el destino político-electoral 
del diputado local Eduardo Alcántara 
Montiel en caso de ser ratificado que 
incurrió en violencia política en razón 
de género contra la priista Erika de la 
Vega Gutiérrez.     

Así lo explicó la dirigente estatal 
del PAN, Augusta Díaz de Rivera al 
reafirmar que el partido local está a 
la espera de conocer el resolutivo fi-
nal que dicte la Sala Superior sobre 
lo dispuesto por el Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) en la controversia que inter-
puso el panista en la Sala Regional.

Díaz de Rivera precisó que la diri-

situación de su militante el viernes por 
la noche, por lo que está a la espera 
de saber si la Sala Superior revoca lo 
dispuesto por la Sala Regional, de ser 
así el tema “hasta ahí quedaría”.

Pero en caso contrario, es decir, si 
la Sala Superior ratifica que el panis-
ta si incurrió en violencia política en 
razón de género contra Erika de la 
Vega, entonces el CDE del PAN esta-
rá actuando dando vista a la Comi-
sión de Honor Justicia del CEN para 
que instruya sobre las sanciones para 
el actual diputado de la LXI Legisla-
tura en el Congreso local.

“Todo esto será resuelto cuando 
haya una resolución ya definitiva 
porque hay todavía una instancia a 
la que recurrió el diputado mientras 
tanto no podemos adelantarnos”.

Díaz de Rivera aclaró que dentro 
del PAN este es el único caso denun-
ciado contra un militante por apa-
rente violencia política en razón de 
género.

La dirigente panista reiteró, “entre 
tanto no podemos hacer nada, si la 
Sala Superior revoca la resolución de 
la Sala Regional ahí quedaría, si la 
ratifica, ya estaríamos nosotros to-
mando cartas en el asunto”.  

Fue este domingo, 16 de abril 
cuando Erika de la Vega denunció 
que ha recibido amenazas del panis-
ta por lo que teme por su integridad, 
además dijo que confía en las autori-
dades para que Alcántara Montiel sea 
registrado en el Catálogo de Sujetos 
Sancionados Por Violencia Política en 
razón de Género.

De ser así, correría el riesgo de ser 
inhabilitado para seguir con sus aspi-
raciones como candidato a la alcaldía 
de Puebla por el PAN en los comicios 
del 2024.  AURELIA NAVARRO

FUNCIONARIOS ESTATALES INVOLUCRADOS EN HOYO 
FINANCIERO POR 600 MDP DEBEN SER INVESTIGADOS

Puebla, Pue. La ex alcaldesa de Puebla, 
Claudia Rivera Vivanco pidió al gobernador 
Sergio Salomón Céspedes Peregrina que la 
investigación que está realizando se haga 

-
ponsabilidades sobre los servidores públi-
cos que se vieron involucrados en el des-
falco de 600 millones de pesos que fueron 
entregados al extinto banco Accendo.

En su calidad de fundadora del Movi-
miento Regeneración Nacional (Morena), 

deslindó de estas malas prácticas de co-
rrupción al partido guinda en Puebla.

Por ello, anunció que dará seguimiento 
al proceso de investigación que realice la 
administración estatal actual para que se 
aclare que, quién incurrió en este delito, 
no representa a Morena ante los ojos de 
los poblanos.

“No puede ser, no hay de otra, que des-
aparezcan 600 millones de pesos de los 
poblanos y que no sabían qué iba a desa-

parecer un banco, esas especulaciones no 
están permitidas, la ley es muy clara, y no 
podemos titubear y eso no es Morena”.

De esta forma, Rivera Vivanco pidió que 
además de la investigación a profundidad 
a la titular de la Secretaría de Planeación y 
Finanzas (SPF), María Teresa Castro Corro 
también se extienda la misma a funciona-

-
mas dentro de los procedimientos para ha-
cer el fraude millonario.  AURELIA NAVARRO
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PAN busca unidad interna para ir 
fortalecidos en comicios de 2024

Respaldaré a 
quien Morena elija 
como candidato 
presidencial: 
Armenta Mier
Puebla, Pue. El senador Alejandro Ar-
menta Mier rechazó tener dados car-
gados hacia alguno de los aspirantes a 
la candidatura presidencial por el parti-
do Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena).

-

comicios del 2024.

por ahora desempeñan un cargo como 
servidores públicos.

Entre ellos, enlisto a la jefa de Go-

Sheinbaum; al secretario de Goberna-
-

Ebrard Casaubón.

-

-

2024, para obtener el triunfo electoral.      

pasado 15 de abril, Alejandro Armen-
ta Mier acompañó al canciller Marce-
lo Ebrard Casaubón a la inauguración 

Tepeaca.
Previo a este evento, Ebrard Ca-

preferencia para salir ganador de la en-

la presidencia de la República bajo las 
siglas de Morena.  AURELIA NAVARRO

del Partido Acción Nacional (PAN) presen-
tó el “Sistema PAN” integrado por cinco 

unidad interna con miras a llegar fortale-
cidos a los comicios de 2024. 

-
dinadora de diputados federales, Carolina 
Bouregard; el coordinador de diputados 

-

Así como el coordinador de regidores, 

Alfredo Ramírez Barra; y el coordinador 
de alcaldes panistas, Edmundo Tlatehui 

-

reuniones de trabajo para desarrollar 

-
bierno del Estado.

-
-

entre los primeros acuerdos tomados 

las acciones no generen una distracción 
política o pongan en riesgo los trabajos 
de cada grupo.

-
municación entre la militancia, y se termi-

-
nados al proceso electoral de 2024. 

                                 AURELIA NAVARRO

MORENA PIDE CÁRCEL PARA QUIEN HAGA “ROBO 
HORMIGA” MEDICAMENTO EN HOSPITALES PÚBLICOS

Puebla, Pue- El diputado federal por el 
partido Movimiento Regeneración Nacio-
nal (Morena), Alejandro Carvajal Hidalgo, 

-
mentos en hospitales públicos del sector 

comercialización o venta de muestras de 
medicamento es castigada con prisión, de 
acuerdo con el artículo 464 de la Ley Ge-
neral de Salud, pero el robo por goteo de 
fórmulas completas o medicamentos, no.

“grave” al darse en su mayoría en hospi-

un problema para surtir recetas y gran 

-

“Mucha gente aprovecha y se los roba 
-

presentó aplica directamente en el Artículo 
464 de la Ley General de Salud, así como 

el 368 y 381 del Código Penal Federal.

catalogue como grave para ser castiga-

reducir el problema y dejar de afectar a 

Hasta ahora, el artículo 464 de la Ley 

-
dor a una pena de 1 a 9 años de prisión y 

a 50 mil días de salario mínimo.  
     AURELIA NAVARRO
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Llama Ignacio Mier a “cambiar el chip” del viejo régimen de 
saqueo del Presupuesto a través de obras de infraestructura

Estamos convencidos 
que, a través de la 
infraestructura social 
podemos construir una 
verdadera transformación 
para la vida patria, 
manifestó.

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordi-
nador del Grupo Parlamentario de More-
na, llamó a abandonar la vieja práctica 
de gobiernos conservadores en que el 
Presupuesto de Egresos de la Federación 
se utilizaba como instrumento para enri-
quecer a las élites. 

En el marco de la Segunda Semana 
Nacional de Infraestructura Transforma-
dora, que se realiza del 17 al 21 de abril 
en la Cámara de Diputados, el legislador 
señaló la necesidad de “cambiar el chip” y 
pensar en el presupuesto público como la 
vía para reducir desigualdades y promo-
ver el desarrollo.

Comentó que este encuentro impulsa 
la revolución de las conciencias en esta 
materia, en congruencia con la Cuarta 
Transformación que concibe al erario pú-
blico como el instrumento redistributivo 
que promueve la inversión y la participa-
ción de capital privado en favor de mejo-
res condiciones de vida para la población. 

Señaló que, para “aceitar el voto de di-
putadas y diputados” en favor del Presu-
puesto de Egresos, el viejo régimen des-
tinaba 45 mil millones de pesos del Ramo 
23, convirtiéndolo en un instrumento de 
cooptación, clientelismo electoral y co-
rrupción. 

“En 15 minutos se aprobaba el Pre-
supuesto, sin discusión, sin debate y no 
existía ningún componente ni social, con 
base en indicadores, ni económico, como 
instrumento para promover el desarrollo 

y menos la garantía del cumplimiento de 

los derechos universales de las personas 
que garantizarán la libertad, la igualdad y 
la fraternidad”, dijo. 

Expresó que desde la pasada Legis-
latura se gestó un nuevo paradigma en 
la aplicación de los recursos públicos, 
especialmente en lo que corresponde a 
inversión pública y programas de inver-
sión directa que se realiza en estados y 
municipios mediante el Ramo 33, y que 
permite cambiar el rostro del país. 

En ese sentido, destacó que las obras 
de infraestructura que se realizan ahora 
en el país, con este nuevo enfoque en el 
ejercicio de los recursos, tienen un compo-
nente central en el desarrollo económico, 
político y social del sureste mexicano, que 
no rezaga al occidente ni al este del país. 

Por ejemplo, expresó, se están hacien-
do obras hídricas fundamentales para la 
nación en Nuevo León y Coahuila; mien-
tras que en los estados del occidente se 
realizan acciones para aprovechar los re-
cursos naturales y complementar la sobe-
ranía energética. 

“Estamos convencidos que estamos 
actuando, en este concepto inclusivo, de-
mocrático, resiliente, sostenible, inclusivo 
de que la infraestructura social y el Esta-
do a través de sus gobiernos, de sus tres 
ámbitos de gobierno, podemos construir 
una verdadera transformación para la 
vida patria”, manifestó.  REDACCIÓN

EN EL MARCO DE LA SEGUNDA SEMANA NACIONAL DE INFRAESTRUCTURA TRANSFORMADORA, QUE SE REALIZA DEL 17 AL 21 DE ABRIL EN LA 
CÁMARA DE DIPUTADOS, EL LEGISLADOR SEÑALÓ LA NECESIDAD DE “CAMBIAR EL CHIP” Y PENSAR EN EL PRESUPUESTO PÚBLICO COMO LA 
VÍA PARA REDUCIR DESIGUALDADES Y PROMOVER EL DESARROLLO.   FOTO: 

PREPARATORIA EMILIANO ZAPATA, LA MEJOR DE LA ENTIDAD 
POBLANA: RECTORA MARÍA LILIA CEDILLO RAMÍREZ

Asiste al Primer Informe de 
Actividades de Martha Alicia 
Herrera López, directora de 
esta unidad académica

El desempeño académico de la Preparato-

en la calidad de su formación educativa, 
indicador que la posiciona como la mejor 
de la entidad poblana, señaló la Rectora 
María Lilia Cedillo Ramírez. “Recibir a uno 
de sus egresados es garantía de una for-
mación de calidad”, expresó.

Al presidir el Primer Informe de Activi-
dades de su directora, Martha Alicia He-
rrera López, reconoció los retos del regre-
so a la presencialidad de las actividades 
académicas y su labor para mantenerse 
como una de las mejores preparatorias 
del estado. “Lo hicieron de manera cuida-
dosa y pensando siempre en la salud de 
los estudiantes, pues el objetivo es salva-
guardar la salud de los jóvenes”.

Entre otros indicadores, destacó el po-
sicionamiento de esa escuela en diversos 
espacios y foros académicos, como la 
Olimpiada Mexicana de Matemáticas, así 
como logros deportivos, pese a la falta de 

La doctora Lilia Cedillo Ramírez ade-
lantó la publicación de la licitación para 

la sede San Martín Texmelucan, inmueble 
que permitirá garantizar la seguridad de 
los estudiantes y evitará largos trayectos 
de traslado. “Mi principal punto de refe-

rencia es la seguridad y se tomarán otras 
acciones para mejorar las condiciones en 
las que se desarrollan las funciones do-
cente y administrativa, así como las acti-
vidades deportivas y culturales”, subrayó.

Por su parte, Martha Alicia Herrera 
López externó las acciones emprendidas 
para consolidar la formación educativa y 
docente con nuevas formas de aprendiza-
je. “Debemos seguir trabajando para ga-

rantizar la calidad educativa, con empatía 
e inclusión. Queremos construir un futuro 
mejor para nuestros estudiantes”.

Por medio de un video presentó las ac-
ciones del último año para atender a una 
matrícula de más de mil 100 estudiantes 
en su sede principal y más de 400 en San 
Martín Texmelucan. La puesta en marcha 
de campañas de vacunación contra hepa-

delito, entrega de credenciales, jornadas 
de reforestación y concursos de ofrendas, 
entre otras.

Además, la presentación de la revista 
Óclesis, algunos premios estudiantiles, en-
trega de equipos y mobiliario, reuniones de 
academias, programas de apoyo psicope-
dagógico, orientación educativa y de sus-
tentabilidad, tutorías y la puesta en marcha 
de la Unidad de Género.  REDACCIÓN
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En Huaquechula, es 
detenido con droga, un 
arma y cartuchos
Por su presunta responsabilidad en la 
comisión de delitos contra la salud y 
portación de arma de fuego, la Fiscalía 
General del Estado de Puebla detuvo a 
Jorge N. con un arma, droga y cartu-
chos útiles.

El 28 de marzo de 2023 en el municipio 
de Huaquechula agentes investigadores 
lograron la detención del imputado quien 
portaba un arma de fuego tipo escopeta 
sin los permisos correspondientes.

También le hallaron: 54 bolsas con 
sustancia granulada de características 
similares al cristal, 35 cartuchos útiles 
de diferentes calibres, una báscula gra-
mera y dinero en efectivo.

Jorge N. fue puesto a disposición 
del Agente del Ministerio Público quien 
integró la Carpeta de Investigación y 
ejercitó acción penal en su contra por 
los hechos con apariencia de delito.

En audiencia, la Fiscalía de Puebla 
aportó datos de prueba y obtuvo su 
vinculación a proceso con la medida 

 REDACCIÓN

FGE obtuvo vinculación 
de un imputado por 
feminicidio de su abuela
La Fiscalía General del Estado de Pue-
bla aprehendió y obtuvo posterior vin-
culación a proceso de Marco Antonio N. 
investigado por el delito de feminicidio 
presuntamente cometido en agravio de 
su abuela.

A través de actos de investigación, 
la Institución de procuración de justicia 
estableció que el 3 de octubre de 2022 
en la colonia Villa Albertina de la ciu-
dad de Puebla, durante una discusión, 
el imputado agredió a la víctima con un 
objeto punzocortante.  

La mujer perdió la vida por trauma-
tismo torácico, mientras su nieto Marco 
Antonio N. se dio a la fuga, sin embargo 
como resultado de la investigación, el 
Agente del Ministerio Público solicitó y 
obtuvo orden de aprehensión en contra 
de Marco Antonio N. y agentes inves-
tigadores la cumplieron en la colonia 
Tres Cruces.

Ante el Juez de Control, la Fiscalía 
de Puebla presentó datos probatorios, 
formuló imputación por el delito de 
feminicidio y consiguió la vinculación 
a proceso de Marco Antonio N. quien 
permanecerá con la medida cautelar de 

 REDACCIÓN

RATAS HUÍAN CON MOTO, PERO FUERON 
DETENIDOS TRAS PERSECUCIÓN EN TEPATLAXCO

Texmelucan, Pue. Se registró una perse-
cución que derivo en la recuperación de 
una motocicleta con reporte de robo y la 
detención de dos hombres.

Los detenidos y la motocicleta fueron 
trasladados a la Dirección de Seguridad Pú-
blica. Se prevé que en las próximas horas 

La persecución terminó en la comuni-

dad de San Cristóbal Tepatlaxco, donde 
un grupo de gente intentó impedir la de-
tención, hecho que derivó en agresiones 

La persecución fue luego de un ope-
rativo que aplicaba la policía, durante el 
cual detectaron una motocicleta con re-
porte de robo.

Sin embargo, los tripulantes se nega-

ron a detenerse y se dieron a la fuga.
Por lo anterior, la policía inició la per-

secución que concluyo en la zona de Te-
patlaxco.

Ahí se dio alcance a los tripulantes, 
quienes estuvieron a punto de ser libe-
rados, sin embargo tras el arribo de re-
fuerzos, la policía aseguró a dos hombres 
y decomiso la unidad.  CAROLINA GALINDO

Puebla contempla dos proyectos 
de “Caminos Artesanales”; Olintla, 
Huehuetla y Chiconcuautla

Puebla, Pue- Para el programa de “Cami-
nos Artesanales” que impulsa el gobierno 
federal, en Puebla se tienen contemplado 
dos proyectos que se aplicarán en Olint-
la, Huehuetla y Chiconcuautla, informó 
el gobernador Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina.

El titular del Poder Ejecutivo comentó 
que en principio se encontraron en car-
peta tres proyectos, sin embargo, sólo se 
tienen previstos impulsar dos.

-
lidad que cruzan por Oaxaca, por ello 

buscará tener un acercamiento con el 
gobierno de Alejandro Ismael Murat, para 
trabajar en conjunto.

“En un inicio lo que nosotros encontra-
mos en cartera fueron tres proyectos se 
van a llevar a cabo dos, son Chiconcuaut-
la, Olintla Huehuetla los que ya están pro-
yectados, el estado estará trabajando con 
preparar todas las bases y luego la fede-
ración transmitirá el tema de los comités 
para poder darle seguimiento a estos ca-
minos, sin embargo, estaremos en la ges-
tión inclusive hay caminos que queremos 

gestionar el gobernador de Oaxaca pero 
hay partes de caminos artesanales que 
van de una cabecera a otra, pero están 
entre los dos estados”, dijo.

Cabe mencionar que, este programa se 
ejecuta a través del uso intensivo de la 
mano de obra local, aprovechando tanto 
los conocimientos como los materiales de 
la región, lo que permite que se disponga 
de una fuente alternativa de empleo, que 
a su vez incide a crear las condiciones 
propicias para retener la mano de obra en 
sus lugares de origen.  SILVINO CUATE
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Estudiantes embadurnados en 
“gulal”, o polvo de color rojo —que 

fuerza—, celebran el Holi, el festival 
hindú de colores de primavera, en la 
Universidad Guru Nanak Dev, el 6 de 

una semana, tiene lugar durante el mes 
Phalguna del calendario hindú. Cada 
año, millones de indios bailan, cantan 
y organizan fastuosos carnavales 
callejeros para celebrarlo.

A M R I T SA R , I N DI A 

Colores
santos

NA R I N DE R NA N U/A F P/GE T T Y
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LÓPEZ OBRADOR SEÑALÓ QUE LA INTROMISIÓN DE LA DEA TAMBIÉN ES

PREPOTENTE Y QUE NO DEBE ACEPTARSE BAJO NINGÚN MOTIVO.
P OR : R E DACC IÓN A N I M A L P OL Í T ICO

El presidente Andrés Manuel López Obrador 
acusó a la Administración para el Control 
de Drogas (DEA por sus siglas en inglés) de 
realizar una intromisión “abusiva y prepo-

Cártel de Sinaloa y los hijos de Joaquín “El Chapo” 
Guzmán.

Al ser cuestionado si México estaba enterado de 
la operación de la DEA, señaló que no estaban al 
tanto y que no puede haber agentes extranjeros en 
nuestro país.

“Es una intromisión abusiva, prepotente, que no 
debe aceptarse bajo ningún motivo. Cómo van a es-
tar espiando… No se puede estar utilizando actos de 
espionaje para saber que están haciendo nuestras 
instituciones de seguridad”, dijo.

López Obrador señaló que no es un asunto de la 
DEA, sino que tiene que ver con el Departamento 
de Estado y la Procuraduría de Justicia en Estados 
Unidos pero que se tiene que poner orden.

En conferencia de prensa, el presidente señaló 
que se seguirá trabajando con EU, pero que prime-
ro se tendrá que garantizar la seguridad de México 
y, en un segundo plano, estará la cooperación con 
el gobierno norteamericano para enfrentar el grave 
problema del consumo de drogas.

“Vamos nosotros a continuar cooperando con el 
gobierno de Estados Unidos, con una aclaración per-

tinente; nosotros tenemos primero que garantizar la 
seguridad pública en nuestro país, para decirlo más 
claro, que en México nadie pierda la vida, no sean 
secuestrados, no haya extorsiones, robos y feminici-
dios. Eso es lo primero”, dijo.

y México era el policía; aseguró que ninguna depen-

la Marina.
“Cooperación sí, sometimiento no”, dijo.

LA DEA Y LOS CHAPITOS
El viernes autoridades de Estados Unidos presenta-
ron una acusación penal en contra de los tres hijos 
de Joaquín “el Chapo” Guzmán —conocidos como 
Chapitos— y otros 25 presuntos integrantes del Cár-
tel de Sinaloa, por participar en una conspiración 
para fabricar, distribuir e importar cantidades “ma-
sivas” de fentanilo.

Los principales acusados son Iván Archivaldo y 
Jesús Alfredo Guzmán Salazar, así como Ovidio Guz-
mán López, alias Ratón, actualmente detenido en 
México y a la espera de su extradición.

De acuerdo con la acusación ellos “lideraron los 
esfuerzos para fabricar y transportar fentanilo ela-
borado con productos químicos chinos a los Estados 
Unidos”.
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